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头条评论

社会协力重塑医患信任感

嬉笑怒骂

名嘴说事

中国目前处于没有核心价
值观的时代。造成的结果是，我
们国家的经济飞速的发展了，但
是很多人心里不满，有怨气，不
开心，茫然，空虚。以屌丝自居。
看无厘头，屌丝的作品那么受欢
迎。没有追求。中国现在的现象
是什么呢？经济发达了，精神空
虚了，我用16个字来概括，叫作

“身强力壮，东张西望，钱包鼓
鼓，六神无主”。

——— 易中天(教授)

以前觉得支持实体书店是
读书人本分。今天来到实体书
店，拿起一本《神的拉面》要拆塑
封，被店员阻止，然后看到这条
温馨提示。懂了！这本我买下，以
后不会在这里买任何一本书。没
有开封样书又阻止读者拆封读
内文。这样的书店，就别怪有人
记下书名转去网购。取死之道，
就在其中。

——— 史航(编剧)

新闻：临床医学出身，在担
任霍山副县长两年多后，潘家东
日前主动向六安市委组织部提
出辞职，希望继续从事医疗管理
工作。记者获悉，六安市委常委
会已同意其申请，相关文件已下
达到霍山县。记者从当地多位知
情人士处获悉，辞去副县长后，
潘家东可能回老单位——— 霍山
县医院任职。(中安在线)

点评：还是吃碗自己称心的
饭好。

新闻：原本印在月饼皮上的
“花好月圆”变成了“且行且珍
惜”，“团团圆圆”也成了“火钳刘
明”(网络词汇，谐音：火前留名)，
更有“求关注”、“给力”、“么么哒”
等网络热词。近日，这款具有互联
网特色的月饼，受到不少年轻人
的欢迎和购买。(重庆商报)

点评：包子有肉不在褶上。

孔雨童

27日，在烟台市领导重点督
办政协提案会议上，烟台市领导
督办了关于遏制医院暴力事件
的建议，市公安局也明确提出，
将严厉打击“医闹”、“伤医”案件
作为医疗机构安全保卫工作的
重点。无独有偶，在本月，首都北

京也召开了专项治理部署会，集
中打击涉医暴力行为。

政府的一连串行动背后，
是 社 会 上 层 出 不 穷 的 医 闹 事
件，已经到了不得不严控的程
度。纵观近期的社会新闻，有云
南玉龙县人民医院院长被患者
家属挟持，上百名医护人员停
工事件；湖南湘潭县妇保院一
产妇死在手术台上，家属围攻
医护人员事件……众多类似的
事件，扰乱了医院正常的就医
秩序，造成了不良的社会影响，

也让社会上原本就不够稳固的
医患关系更加雪上加霜。

医 闹 的 背 后 其 实 有 众 多
的因素，比如有医疗技术的局
限带来的救治失败，当下社会
风气下医生拿钱办事，医疗保
障制度不够完善等等。医闹最
大的一个症结，在于医患关系
信任的破裂。许多患者在出现
纠纷之后，并不信任正常的渠
道可以解决问题，加之医疗鉴
定、打官司旷日持久，医闹成
了不少患者家属的选择。而当

“医院宁可用钱息事宁人”的
事情越来越多，有的患者家属
抱着“不闹白不闹”的心态，社
会 上 甚 至 出 现 职 业 医 闹 团
队 — —— 医 患 关 系 之 中 的 许 多
东西变得畸形。

解决医闹问题，除了政府拿
出强有力的管理和打击措施、刹
住恶性医闹的“堵”之外，更重要
的需要给百姓提供更多更有效、
也值得信任的正常诉求渠道。

在烟台市政府此次督办会
上我们看到，2013年成立的医疗

纠纷人民调解委员会，建立起医
疗纠纷第三方调处机制以及医
疗责任保险分担制，迄今已经受
理医疗纠纷案113起。我们的政府
应当多建立一些可以赢得患者
信任的类似机制，让第三方真正
站在“第三方”的公正角度，也让
百姓有更多愿意选择的正常诉
求渠道。

医患关系修复之路漫漫。愿
更多医者能真正存有一颗“父母
心”，患者能不丢礼义廉耻心，整
个社会协力，重塑医患信任感。

现在放长线，将来钓大鱼
赵传勇(福山区)

为期3个月的黄渤海伏季
休渔期即将结束，期盼能早日
出海的渔民本该是最高兴的，
但今年却有了新的担心：“农
业部首次规定海洋捕捞渔具
最小网目尺寸，港城的不少渔
民担心捕捞量可能会减少。”
随之产生了纠结：出海还是不
出海？还真是个问题，我认为
这只是眼下的问题，只要渔民
们能迈过“只有放长线，才能
钓大鱼”这道坎，出海热情将
会重新点燃。

烟 台 临 海 ，渔 业 资 源 丰
富，人们餐桌上的各类美味海
鲜四季不断，生产加工的海产

品可远销外地，又可作为本地
的土特产品馈赠亲友。“靠山
吃山靠水吃水”，靠近海边码
头的村落也多以打鱼为生，许
多渔民们的大海情结也是其
他人无可比拟的，大海不仅孕
育了各种鱼类资源，更养育了
靠海吃饭的诸多渔民，是港城
市民随时都可品尝到各类海
鲜的“后勤部”。

然而自然资源并非取之不
尽用之不竭，没有丝毫限制的捕
捞，再丰富的渔业资源也终究会
有“弹尽粮绝”的那一天，到时候
海鲜对港城的市民们来说可能
就等同于奢侈品了，以打鱼为生
的渔民也只能另谋生计了。大
自然的惩罚是毁灭性的，后果

是不可估量的，是任何人都不
愿意看到的。这就要求给予海
里的海洋生物一定的生长条
件，必要的成长空间，只有休渔
期还远远不够，下海捕鱼更要有
选择性的捕捞：珍惜物种须放
生，远远没有成长起来的海洋生
物避免捕捞。

但现实中的捕捞却并非
是想象中的那样，为了能有更
多的收获，渔民们的捕捞渔具
的网目往往很小，大小通吃，
有“漏网之鱼”的可能性大减，
如此一来捕捞量是大增，许多
成长中的海洋生物都不能幸
免于难，甚至幼小的都成了人
们餐桌上的美食，大的也捕，
小的也捞，长此以往，海洋生

物的数量将越来越少，而且个
头也越来越小，那子孙后代怎
么办？

“这几年海里的东西太少
了”，这是渔民发出的感慨，为
什么少？我想渔民们比谁都清
楚，正因为少，才更凸显了限
制渔具的必要性和紧迫性，渔
民虽然担忧捕捞量的减少，但
对这个政策表示理解。

限制渔具有必要，改变渔
民的捕捞观也不可或缺，珍惜
大自然的馈赠，尊重大自然的
成长规律，大自然才能更好地
服务于人类。只有放长线，才
能钓大鱼，限制渔具好比放长
线，将来渔民们才能捕捞更多
的大鱼。

以占座倒推学生素质低是避重就轻
毛旭松

又到开学季，各大学考研学
生开始上演自习室占座大战。这
不，济南某大学上演“好戏”，有
的座位用车锁锁住，有的则用铁
丝圈住，有的桌子上直接用砖头
压住。这个新闻跟去年齐鲁晚报
所报道的烟台某高校学生用胶
带将桌椅全部封上的做法何其
相似。

为什么大学生们热衷半夜
排队，用车锁、铁丝占座呢？究
其原因在于考研教室资源的紧
张。所以说，别急着把学生考研
占座归因于素质低下，其实很
多情况是无奈的极端之举。

考研教室并不充裕，面临
着僧多粥少的现状，而且大学
校园非同于初高中可以对号入
座。如果不占座的话，吃完饭
或打个电话回来，就会发现座
位已经被别人占了。在缺乏明
确制度规定的约束下，用车锁
占座可以说是最直接最有效的
方式，群起而仿之，更多是一
种盲从的心态。

大学校园越建越大，为什么
考研教室却少得可怜，无法满足
学生的需求呢？我想这才是值得
深思的问题。毕业生就业率迟迟
不见提升，加剧了大学生考研的
热潮，这就导致学生对教室资源
需求的大大增加，而现实是，校

方似乎并没有及时提出整改措
施。

想 要 解 决 这 类 问 题 ，首
先，要充分利用好教室、图书
馆等现有的资源，充分挖掘，
尽可能创造更多的座位满足学
生的需求。其次，也要通过合
理的规章制度规范学生的不理
智行为，逐渐杜绝“鸠占鹊巢”
的不文明现象。再次，校方要
提高管理水平，如对教室“占
座”情况每天进行清理，定时
开放、延长开放时间等。

对于考研占座的现象要进
行理性的判断，决不能笼统地
以素质低下粗暴概括。现实社
会中也有很多因为资源难以分

配进而出现的出格行为，用极
端的方式来表达自己的诉求。
很多时候没必要急着愤怒，摸
清事情的来龙去脉对症下药，
就会发现问题其实并不严重。
就像考研占座，如果避谈校方
管理滞后、教室资源不足，而
只抓着学生素质大谈特谈，就
是典型的避重就轻。

归 根 结 底 ，对 于 占 座 问
题，不排除有个别学生是恶意
占座，但也不能只一味指责学生
素质低。如果学校能够及早发现
问题并解决问题，哪还能任凭占
座热潮愈演愈烈。只有学校和学
生联手，才能把车锁、砖头从安
静的教室中清理出去。
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